

Architekt Baurat h.c. Dipl.-Ing. Gerhard E. J. DUBIN – 85 Jahre

Wer ihn sieht, glaubt es nicht. Auch wir hätten es nicht gedacht: Unser langjähriger Delegierter im Hauptverband, Fachgruppenobmann und Vorstandsmitglied im Landesverband Wien, Niederösterreich und Burgenland, Arch. Baurat h.c. Dipl.-Ing. Gerhard E. J. DUBIN ist 85 Jahre! Anlass genug, eine in vieler Beziehung hervorragende Persönlichkeit zu würdigen.

Gerhard Erwin Julius DUBIN wurde am 22. 7. 1925 geboren. Seine Jugend war daher von Kriegsereignissen überschattet. Er wurde verwundet und geriet in Kriegsgefangenschaft. Nach seinem Architekturstudium war er seit 1954 als freischaffender Architekt in Wien tätig, seit 1958 ist er staatlich befugter und beeideter Ziviltechniker (ab 2009 mit ruhender Befugnis). Bereits 1964 wurde er zum Gerichtssachverständigen bestellt. Neben seiner Tätigkeit als Architekt war und ist er als Sachverständiger vor allem auf dem Gebiete der Bauschäden im gesamten Bundesgebiet tätig. Bisher ist er für nicht weniger als 26 Gerichte tätig geworden. 11 Versicherungsanstalten haben seine Dienste als Privatgutachter in Anspruch genommen. In 21 Fällen wurde er schiedsrichterlich tätig.

Von seiner regen Schaffenskraft zeugen nicht zuletzt die zahlreichen Funktionen, die er im Lauf vieler Jahre bekleidet hat: Vorstandsmitglied der Sektion Architekten der Ingenieurkammer für Wien, Niederösterreich und Burgenland, Mitglied des Kammertages der Bundesingenieurkammer, Vorsitzender des Bundesgebührenausschusses der Architekten in der Bundesingenieurkammer, Mitglied der Bundesvergabekontrollkommission, Mitglied der Prüfungskommission für Ziviltechnikerprüfungen bei der Stadtbauverwaltung Wien, Mitglied des Berufungssenates bei der Finanzlandesdirektion für Wien, Niederösterreich und Burgenland, Beisitzer beim Arbeitsgericht Wien, Mitglied des Vorstandes des Österreichischen Normungsinstitutes und Vorsitzender des Fachnormenausschusses 177 „Handwerkerarbeiten“.

Die Sachverständigenverbände haben in Gerhard E. J. DUBIN nicht nur ein langjähriges treues Mitglied, sondern vor allem einen verdienstvollen, am Verbandsgeschehen regen Anteil nehmenden Funktionär, dessen Beiträge und Wortmeldungen wir alle nicht missen möchten: Er war 10 Jahre Obmann der Fachgruppe Bauwesen und Vorstandsmitglied im Landesverband Wien, Niederösterreich und Burgenland sowie 32 Jahre (bis zum Jahr 2009) Delegierter des Landesverbandes im Hauptverband der Gerichtssachverständigen.



Die öffentliche Anerkennung für sein Engagement ist nicht ausgeblieben: 1980 wurde ihm der Berufstitel „Baurat h.c.“ verliehen. 2003 wurde er Ehrenmitglied des Österreichischen Normungsinstitutes (nunmehr Austrian Standards Institute). 2004 erhielt er das Goldene Ehrenzeichen für Verdienste um die Republik Österreich und das Goldene Ingenieur-Diplom. 2008 wurde er Ehrenmitglied der Österreichischen Gesellschaft für Baurecht (nunmehr Österreichische Gesellschaft für Baurecht und Bauwirtschaft).

Beispielhafte Treue und Beständigkeit zeichnet auch das Privatleben des Jubilars aus: Gerhard E. J. DUBIN ist seit 1954 mit seiner Frau Liselotte verheiratet und hat zwei erwachsene Töchter.

Was wünscht man einem Menschen, der auf ein so erfülltes Leben zurückblickt? Der Sachverständigenliste entnehmen wir, dass der Jubilar bis 2018 zertifiziert ist. Und wer ihn kennt, der traut ihm das auch ohne Weiters zu. In diesem Sinne: Ad multos annos!

Prof. Dipl.-Ing. Dr. Matthias RANT
Dipl.-Ing. Dr. Kurt JUDMANN
HR Dr. Alexander SCHMIDT